

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1^o centimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolas Fábregues plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

EL PRINCIPIO Y EL FIN.

En el momento mismo en que estábamos á punto de reconocer la eternidad de la materia, en virtud de ciertas agudísimas averiguaciones, por medio de las que, varias ciencias confabuladas «ad hoc,» han revelado con el mayor sigilo á diversos sábios de los que hoy pueblan la tierra, que el origen del mundo se pierde en la oscuridad de tiempos remotísimos; y que, por lo tanto, mientras no se tenga científicamente á la vista su partida de bautismo no se puede asegurar quién fué su padre, quedando la sospecha científica ó la opinion racional de que él mismo se diera sér á sí propio; un sábio, alemán por mas señas, dando la media vuelta á la derecha, correspondiente á esa media vuelta á la izquierda, ha descubierto el fin del mundo.

No teniendo Voltaire ya nada de qué burlarse, tuvo la ocurrencia de mofarse de la ciencia moderna, asegurando que era un imbécil el que en presencia del reloj negara el relojero; de manera que el ídolo de nuestra sábia impiedad declaró imbécil á esta ciencia que, descendiendo al fondo de las cosas; ha caído por su propio peso en el abismo de que al mundo no lo hizo nadie.

Y en verdad, ¿qué sabia Moisés para asegurarnos bajo la fé de su palabra, sin ningun género de demostracion científica, que Dios ha sido el autor del Universo?

El génesis moderno ya es otra cosa.

Cansada la materia de su eterno reposo, salió un día del fondo de la nada; quiso ver, y de sí misma sacó la luz; quiso ser algo, y por la fuerza de su propia voluntad se convirtió en creadora de todas las cosas.

Una vez dueña de sí misma, se derramó por el espacio en innumerables mundos.

Aquello era coser y cantar.

La tierra se desprendió de aquella masa omnipotente como una hija que se separa de su madre, y por una coquetería propia de su sexo, comenzó á dar vueltas alrededor del sol, como diciéndole: «mírame.»

Entonces comenzó, digámoslo técnicamente, su «toilette.» Primero se envolvió con un manto de nubes; despues se sumergió en aquel anchuroso baño conocido con el nombre del diluvio, y salió de él ceñida la frente con el arco iris: se empinó en soberbias montañas, las montañas formaron los valles, por los valles corrieron los rios, los rios cubrieron sus caprichosas márgenes de yerbas menudas, de plantas aircasas, de árboles gallardos.

Los mares se tendieron á los piés de esta divinidad, hija de sí misma, como leones domesticados.

El agua no acertaba á estarse quieta, y por hacer algo, «confeccionó,» allá en sus profundas soledades, millones de peces y millares de mónstruos.

El aire no quiso ser menos, y como es tan listo

que se pierde de vista, con la rapidez de un soplo se cubrió de insectos y de aves.

La tierra vió esto y se sonrió, como quien dice: —ahora vereis—y sin mas cumplimientos convirtió el polvo en gusano y el gusano en cuadrúpedo.

Quiso perfeccionar la especie, y con movible ligereza saltó el mono entre sus manos.

La tierra debió soltar la carcajada ante aquella monería, y con esa curiosidad propia de las mujeres, quiso saber lo que habia dentro del mono, y ¡qué admirable casualidad! salió el hombre hecho y derecho, el hombre en cuerpo y alma.

Como si á este nuevo ser le hubiera trasmitido todo su poder y toda su inteligencia, desde aquel momento la materia se convirtió en completamente imbécil, sin que desde entonces acá haya sido posible sacarla de su estúpido embrutecimiento.

Afortunadamente tuvo la precaucion de dejarle á cada planta el secreto de la semilla, y á cada especie la manera oculta de reproducirse, como si presintiera que su sabiduría habia de agolarse para siempre.

He aquí el mundo, tal y como ha salido de las manos de eso que se llama ciencia moderna.

He aquí el hombre, tal y como ha salido de la soberbia razon del mismo hombre.

Aquí tenemos la estupenda maravilla de un efecto sin causa, y el raro prodigio de un hijo que no ha tenido padre, ó mas bien un efecto que es á la vez su misma causa, y un hijo que es á la vez su propio padre.

Aquí está el reloj que no ha necesitado relojero, ó mejor dicho el reloj que se ha hecho á sí mismo.

Tal es el génesis; veamos ahora el día del juicio: el fin debe corresponder al principio, y segun las últimas noticias que nos ha comunicado la ciencia, debemos confesar que en efecto corresponde.

Un sábio alemán se ha quemado las cejas, parece mentira, para averiguar que el centro de la tierra sufre un enfriamiento constante, que en virtud de este enfriamiento disminuye su volúmen, y asegura que llegará un día en que quedarán sin base los continentes que se elevan sobre los mares, y entonces las cuatro partes del mundo, Europa, Asia, Africa y América, se hundirán como la decoracion de un teatro, y arrastradas por su propio peso quedarán sumergidas en el seno del mar.

El mundo, pues, se convertirá en un lago y la tierra será un océano sin orillas.

¿Y qué le sucederá al hombre?

El sábio vuelve á abrir la boca y nos asegura que las «razas humanas» tendrán que reducirse á vivir en los pocos puntos que escapen á la inundacion, y que estas razas, salvadas del naufragio en una tabla de tierra, se modificarán y se transformarán físicamente en otras especies, á causa de las nuevas condiciones que se habrán creado en la vida orgánica por el cambio de la atmósfera.

No nos dice este profeta científico qué forma,

poco mas ó menos, tendrá que adoptar la especie humana para poder acomodarse á las condiciones de esa nueva atmósfera; y esta omision, que nos deja á oscuras acerca de un punto tan importante, nos autoriza á buscar esa nueva forma de la especie humana, aunque tengamos que buscarla á oscuras.

Por de pronto se ocurre que aumentándose la estension del agua en razon de la disminucion de la tierra, el hombre tendrá que dividir las condiciones de su organismo para poder vivir con cierta comodidad entre uno y otro elemento, y adoptará por consiguiente la forma que mejor le venga de cualquiera de las especies de anfibios que nos son conocidas.

Podrá cada uno, como en una ropería, elegir el vestido que mas le acomode, y haciendo cada uno de su capa un sayo, la especie humana, empezando por la rana y acabando por el hipopótano, vivirá, digámoslo así con un pié en el agua y otro pié en la tierra.

Nada mas lógico que este fin, si se tiene en cuenta el principio: el hombre, que procede del mono, no encontrará gran inconveniente en convertirse en caimán; y si las cosas aprietan y el agua estrecha las distancias, del mismo modo que desde gusano llegó á hombre, bien podrá convertirse de hombre en cetáceo.

Ahora es el rey de la tierra, y entonces será el rey de los mares.

Pero demos á esta indagacion científica todo el crédito que se merece: cuando la ciencia humana habla es preciso bajar la cabeza, y tendremos todavía un recurso triple para sobrevivir á la catástrofe, reuniendo á la vez, para poder vivir en el agua y en la tierra, las condiciones del pez que nada, del ave que vuela y del bruto que corre.

Una vez que falte la tierra necesaria al linaje humano, el hombre podrá trasformarse en ganso, y de esa manera podrá vivir en el agua, en el aire y en la tierra.

Entonces sí que hablará la ciencia por boca de gansos; entonces sí que graznará la ciencia.

Y esa trasformacion que el sábio alemán ha sacado de las profundidades de su sabiduría, debemos tenerla encima; porque se observan casos frecuentes de hombres que ofrecen señales evidentes de que se inclinan á la especie de los palmípedos, arrastrados por la fuerza de una intuicion irresistible.

Es verdad que el sábio alemán asegura que el centro de la tierra necesita todavía quinientos millones de siglos para acabar de enfriarse; pero téngase en cuenta que el progreso, acortando las distancias, ha disminuido el tiempo, y que así como en cuarenta dias se le dá una vuelta al mundo, así en cuarenta años se pueden correr millones de siglos.

Por otra parte, siempre ha habido hombres que se han adelantado á su tiempo; y no debe estrañarse que haya quien, adivinando ese cataclismo, se adelantante á recibirlo previamente trasformado de hombre en ganso.

«El» porvenir! Hé ahí «el» porvenir.

Los que para entender algo de lo presente pasamos la vida tomando lecciones de lo pasado, no hubiéramos llegado nunca á comprender que lo porvenir reservaba á la especie humana tan gloriosa apoteosis.

Los que no hemos averiguado el origen del hombre en la genealogía de la ciencia moderna, no podríamos comprender que esta máquina que piensa, llegara por una sucesión de trasformaciones á dejar de ser hombre.

Pero, francamente; partiendo del mono, no hay dificultad en convenir en que el hombre pueda llegar á ser ganso.

Y hé aquí una ciencia que nos lleva como de la mano, desde la brutalidad de nuestro origen, á la barbarie de nuestro fin.

Y hé aquí por qué, hablando propiamente, tantos hombres superiores á sus tiempos graznan, agitando sus plumas, las glorias del porvenir.

A todos aquellos á quienes oigais decir: «el porvenir es nuestro» creedlos, porque sin duda ninguna están ya mas cerca de ser gansos que de ser hombres.

Se han adelantado á su tiempo quinientos millones de siglos y han empezado á embrutecerse por medio de la ciencia moderna, para guiar á la «humanidad», al través del tiempo, á su próxima transformación.

Tal es el principio y tal es el fin.

¡Oh civilización! ¡Oh progreso! ¡Oh ciencia!

J. Selgas.

(De «El Juez de Paz.»)

Seccion de Noticias.

De «El Volante de Madrid»:

Se ha mandado que los individuos de la segunda reserva puedan sustituir á los del ejército activo, siempre que sean de la misma provincia y se mantengan solteros.

Se ha dispuesto que una comision de oficiales de artillería, examine y pruebe una nueva pólvora, inventada por el Dr. A. Jaeyer.

Inventar para destruir.

Siguiendo el sistema adoptado por el gobierno otomano, respecto á los altos personajes de la administración, han sido presos y deportados el exministro del exterior y varios otros funcionarios notables.

Y está perfectamente hecho, si resultan culpables. ¡Ojalá que en todas las naciones se hiciera lo mismo.

Parece que en la Tertulia progresista se han hecho socios algunos republicanos.

«Ya se han arreglado las exigencias de los fronterizos. Estos obtendrán todo lo que deseen para asegurar su eleccion de diputados y mas adelante ocuparán posiciones oficiales de gran confianza. Es decir que los unionistas solo ejercerán, por ahora, la influencia por detrás de la cortina.

Así se va transigiendo, y el gobierno llamándose progresista democrático.»

Parece que los fronterizos han aplazado al ministerio Malcampo Candau, y aseguran que si no se les cumplen cuantos ofrecimientos se les tenían hechos por el señor Sagasta, va á haber la de Dios es Cristo.

Lo sentimos por los pobres calamares, pues sabido es aquello de que «quien mal anda mal acaba.»

¿Podría saberse en qué estado se halla el expediente incoado en la direccion general de Contabilidad con motivo del desfaldo ocurrido en la Casa de la Moneda?

Si mal no recordamos, el Sr. Oya empleadó en aquel centro directivo, instruyó las primeras diligencias en averiguacion de las causas que dieron por resultado el descubierto referido; dichas diligencias fueron entregadas en la direccion, sirviendo de base al expediente, y este hace ya mucho tiempo arroja suficiente luz sobre los antecedentes del asunto, y hasta parece que pone de manifiesto las personas á quienes puede caber responsabilidad en el hecho.

¿Por qué, pues, no se activa un asunto que tanto interesa al Tesoro, procediendo segun corresponda contra las personas que aparezcan envueltas en tan delicada cuestion?

Esperamos que la Direccion del ramo se servirá dar satisfactoria contestacion á estas preguntas.

De Kingston, Jamaica, dicen que una negra que gozaba de buen carácter, ha sido reducida á prision, acusada de haber comido 36 muchachos.

En Bruselas se han promovido ruidosas manifestaciones pidiendo la dimision del actual ministerio.

Han ingresado en la tesorería Central cinco millones de reales procedentes de la administracion económica de Zaragoza.

¿Pero en qué se invierte tanto dinero? No se paga á nadie, y, no obstante, el Tesoro está exhausto completamente.

De «El Popular.»

La diputacion de la provincia de Cuenca ha condonado á los municipios de la misma los contingentes respectivos al ejercicio actual. Este benéfico acuerdo en favor de las clases contribuyentes y el cual no tiene ejemplo en los fastos administrativos provinciales, es uno de esos fenómenos que nosotros aplaudimos incondicionalmente al ver que es así como todas las diputaciones de España debieran obrar en pró de los intereses de sus respectivas provincias. Damos el parabien á los pueblos de la provincia de Cuenca por tener una diputacion tan digna, y nosotros nos lo damos tambien al ver que hay buenos patricios en nuestra desgraciada España.

Seccion Local.

Quéjase «El Constitucional» de ayer por que no le atamos un cabo suelto en nuestro número 555, y en verdad que no tiene razon, como tampoco se la damos cuando supone que ha escitado *la bilitis de su beatísima hermana*, «La Crónica de Menorca»; tiene muy pocos *aqueles el hermano* para impresionarnos, y pruebálo en el caso concreto la manera que adoptamos para tratar la cuestion propuesta que solo buen humor respira.

Al hacernos cargo del cabo del *hermano* (y no se enoje) le supusimos *inocente*, inocentemente le tratamos, para que no faltase la coherencia, é *inocentemente* quedó atado lo menos con dos nudos tan firmes como el célebre gordiano; tal nos hace creer el no haberlos entendido el alto talento del *hermano*.

Diga sino, carísimo *hermano*, siendo cuatro las religiones de la familia *equivis* ¿no debe suponerse que cada una tenga su cementerio y se rija en los

entierros por leyes distintas de la otra? ¿no es de suponer que adoran á distintos dioses? ¿no se ha de dar por sentado que han rendido culto cada uno de distinto modo á su dios? pues, si esto es así, claro es que quienes de tan diversa manera obraron en vida no pudieron querer juntarse en muerte, porque cada uno creeria que su religion es la verdadera, y por consiguiente que en la vida futura han de estar separados; saber viviendo que se han de separar despues, pero que sus cuerpos, que han de resucitar, se han de acomodar juntitos hasta tanto, seriales enojoso, y haciéndonos eco de estas observaciones, decíamos en el citado número, que llamasen á las puertas de sus templos, esto es, que se inspirasen en las prescripciones de cada religion y como la católica prohíbe terminantemente que en los cementerios se entierren los que mueren fuera de su comunión, el de los cinco de familia que fuera católico habria de prohibir que los demás profanasen su cementerio, sin que esto sea, *hermano*, como vuestra supina penetracion, afirma, negar sepultura á los muertos, ni mas cuestion decidimos que la de lugar; ya ve por ende ¡hermano! que trae por los cabellos aquello de «tan muerto es un muerto cristiano como un *muerto judío, mahometano*, etc., cosa por otra parte que, sobre ser una vaciedad, nadie la contradice.

Hé aquí; ¡hermano *amabilísimo*! el primer rudo con que atamos el inocente cabo de vuestro católico entendimiento salido.

Para esplicaros «hermano *sapientísimo*», como dimos el segundo, seremos mas breves, porque con solo tener presente que los cuatro no se encontrarán por mucho que corran sobre el camino que les tramos, no se verificará que tengan una misma sepultura.

Los dos nudos forman la siguiente figura NO!!!!

Y no (decimos) pueden enterrarse en un cementerio católico individuos que murieren fuera de la comunión Católica, porque así lo acuerdan la ley civil y los cánones de la Iglesia á que tenemos la inefable dicha de pertenecer, y este acuerdo de las dos potestades es universal, y no se altera por la *permission* que el hermano *invoca*, por cuanto que ha subsistido en España en su mayor fuerza y vigor cuando sin tanto cacareo se permitian espresamente las religiones Judaica y Musulmana.

Nos hemos vuelto á ocupar de la cuestion para que, conocidos como nos son los sentimientos *altamente* católicos del flamante *hermano* esté prevenido para sostener con nosotros, si llega el caso de que se intente profanar nuestro cementerio, los derechos que nos dan las leyes y no nos quita la obra de que toma nombre.

Para conocimiento de nuestros lectores creemos necesario advertir que el viernes de esta semana, no es dia de ayuno, pues S. S. Pio IX decidió que cuando el dia en que se celebre la fiesta de la Inmaculada Concepcion es viernes ó sábado se anticipe el ayuno. Por consiguiente lo será el jueves en lugar del viernes.

Se suplica á quén desee ser concejal de esta Ciudad presente solicitud aunque sea en el papel mas comun, en la seguridad de ser atendido porque segun nuestros informes á última hora de ayer no se sabia de quien hechar mano para tales cargos y quisiera aceptar; decimos de concejales, porque para Alcaldes sobran pretendientes, mayormente para primero que parece será muy pintado. Recomendamos la prontitud porque el tiempo se viene encima.

Hace algunos dias que el invierno se nos presenta con todos sus rigores. El viento reinante que ha enfriado sobremanera la temperatura, y los

nubarrones que tapizan de continuo el horizonte y descargan á menudo chorros de agua, hacen los dias pesados y completamente frios, de suerte, que segun parecer de algunos inteligentes en la materia, no tardará mucho en descender la nieve de las regiones aéreas.

Hemos tenido el gusto de ver dos cuadros de los resultados obtenidos en la Academia del caligrafo Sr. Alfonso, establecida actualmente, calle de Adover 17 principal: son en verdad satisfactorios y de bastante merito los trabajos así del Sr. Alfonso como de sus discípulos, quienes en muy corto tiempo han aprendido bajo su direccion vários caracteres de letra, bastante difíciles, al parecer, segun resulta de los cuadros á que nos referimos.

Felicitemos á dicho profesor deseando que sus trabajos sean apreciados por el público, conforme merecen objetos de tanto mérito y adorno.

Cabos Suellos.

Los liberales italianos, en nombre de la libertad, han despojado al Papa de su territorio.

El Papa podría decirles aquello tan sabido de, «que hermosa debe ser la libertad, cuando esos señores, no contentándose con la suya, quieren tambien la nuestra.»

Los masones juran exterminar los Papas y los Reyes

Aquí encaja aquello de, si dá contra la piedra el dedo, se lastima el dedo; si la piedra dá contra el dedo, se lastima el dedo; y siempre se lastima el dedo.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Nicolas de Bari, arzobispo de Mira confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA: Hoy se hace la visita á la Virgen de la Esperanza en la parroquia de Santa María.

En la Parroquia continúa al anoecer el devoto y solemne novenario en honor de María Santísima en su Concepcion Inmaculada.

Mañana al anoecer en la iglesia de San Francisco se cantarán completas en honor de la Inmaculada Virgen María, y luego despues se dará principio al novenario siguiendo como los años anteriores. El viernes 8 á las 7 y 1/2 de la mañana habrá misa con comunión general, y concluida se dará la absolucion Papal. A las 10 se cantará la misa mayor predicando en ella el Rdo. Sr. D. Antonio Orfila pbro. En este dia, y desde las primeras visperas de su vigilia, has'a el ponerse el sol todos los fieles cristianos pueden ganar indulgencia plenaria visitando dicha iglesia con las debidas disposiciones, rogando al efecto por la paz entre los príncipes cristianos etc., etc. Además la santidad de Sixto IV concedió, tanto á los que rezan el divino oficio, y celebran el santo sacrificio de la misa, como á los que devotamente asisten á ellos el dia de la Concepcion y su octava, las mismas indulgencias del Corpus y de su octava.

SANTO DE MAÑANA.

San Ambrosio obispo y doctor.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. c. adrado en kils.
		Max.	Min.					
2	759.5	10.7	8.1	87	0	4	N fresco	3'
3	754.7	11.5	8.5	83	0	4	NE	3'

Alecciones astronómicas.

SOL--Sale á las 7 h. 6 ms.--Pónese á las 4 h. 36 m.
LUNA--Sale á las 4 h. 30 m. de la m.--Pónese á las 2 h. 7 m. de la r.

Variedades.

Diálogo entre un Reaccionario, un Liberal y un Republicano.

(Continuacion.)

Republicano. No sé como ha sido pasar á otro asunto Hemos empezado por el escrito del Sr. Mojon y nos encontramos en la cuestion de los fondos y muebles de la Asociacion de San Luis.

Liberal. Se me ha preguntado lo que yo hubiera dicho al Sr. Mojon en el caso de publicar en esta su escrito, y he contestado que le habria hechado en cara el haberse apoderado del dinero de aquella Sociedad.

Reaccionario. ¿Y que mas le habrias dicho?

Lib. Todo lo que ha hecho y hablado contra vosotros los reaccionarios y contra vuestra Asociacion de Católicos.

Rep. Basta por ahora de digresiones. ¿Sabeis acaso lo que motivó el escándalo ocurrido en el Comité?

Reac. ¡Vaya si lo sé!

Lib. ¿Que escándalo es ese?

Rep. El de que hemos hablado ya. ¿No recuerdas que el Mojon ha estampado en letras de molde que en la noche del 13 de Junio celebrándose Junta directiva del *Círculo Liberal* se pegaron el *Presidente* y el *Vice-presidente*?

Reac. Tambien dice el *Canónigo* que la causa principal de esto fué la pretension de unos cuantos *ambiciosos de mando* que se habian propuesto separar por cuestion de cuentas al *Presidente del Círculo D. Juan Sabater*, cuya intriga no quiso él secundar.

Rep. Ya me decia mi muger, cuando se hizo el pronunciamiento, que no me metiese con estos liberales, porque el dia menos pensado me llevaria chasco.

Lib. ¿Que quieres decir con esto?

Rep. Que ella, apesar de que es una tonta, supo prever lo que sucederia.

Lib. Nada tiene de extraño este hecho, aunque dudo mucho de que sucediera asi como lo habeis leído.

Reac. ¿No lo has leído tú?

Lib. Sí; pero como yo no asistí aquel dia á la Junta, no puedo decir si está ó no exacto.

Reac. Yo no creo que el *Canónigo* se atreva á escribir cosas que no han sucedido.

Lib. Es hombre capaz para eso y mucho mas todavía.

Reac. Entonces se habrá colocado en muy mal terreno.

Lib. Mal estaba ya en Ciudadela antes de publicar su escrito, pero ahora está peor.

Rep. Asi lo creo; porque ya nadie lo quiere, y todo el mundo le aborrece.

t Reac. Aun le quedan algunos amigos.

Lib. Ninguno.

Reac. ¿Y los que antes tenia?

Lib. Le han vuelto las espadas.

Reac. ¿Todos, todos?

Lib. Todos.

Reac. ¿Y porqué motivo?

Lib. Por su mala lengua. ¿No leiste acaso la burla que se hizo de él, cuando se imprimió aquel epítatio que decia:

Sin mas armas que la lengua

Se mató hace muy poco

Un *Canónigo* torpe y loco

De los liberales mengua?

Rep. Es de suponer que esto hacia referencia á él, por mas que no le nombrasen.

Lib. Claro está. Aquello faé una humorada de algun reaccionario.

Rep. Yo no tuve ocasion de oírle mas que un dia de fiesta que desde el balcon de las Casas Consistoriales dirigia una arenga al pueblo cuando la gente salia de la Catedral.

Lib. ¿Y que te pareció?

Rep. En seguida lo censuré, y dije á un amigo que tenia á mi lado, *esto es impropio de un Sacerdote*, porque todo su discurso se redujo á tratar de *cobardes, despotas, tiranos y ladrones* á los individuos de cierta determinada clase.

Lib. ¿Y no le oíste nunca en el Comité?

Rep. Nunca.

Lib. Lo extraño.

Rep. Pues no debes extrañarlo, porque mi muger no ha querido jamás que fuera á la *Inquisicion*, como ella llama al *Convento de San Francisco*.

Lib. Si lo hubieses oido en el Comité, entonces si que dirias que hacemos divinamente en despreciarle.

Rep. ¿Y allí lo hacia peor aun?

Lib. Mil veces peor, porque no dejaba, como se dice, *tútere con cabeza*. Que la Señora tal hace esto y aquello; que aquel Señor es un tal ó un cual....

Rep. ¿Y nombraba persona?

Lib. ¡Vaya si las nombraba!

R. p. Yo no sé como lo habeis podido aguantar tanto tiempo.

Lib. Y nada te digo de su lenguaje tabernario.

Reac. Era un orador como os mereciais los liberales.

Rep. Ahora si que no comprendo como le aplaudas antes, si siempre lo ha hecho así.

Reac. Pues aquí está el *quid magnum* de la cuestion y en lo que faltaron desde un principio.

Rep. Es decir, que cuando hablaba mal de los otros os gustaba oírle, y ahora que os maltrata de palabra y por escrito duro con él. ¡Vaya una caridad!

Reac. La caridad liberal.

(Continuará.)

OBRAS DE MONS. DE SEGUR.

«El Niño Jesús:» traducción de D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. Se remite en rústica á 60 reales el ciento. En percalina á 2 reales el ejemplar; en papel chagrin á real y medio. Por cada diez ejemplares encuadernados se dan dos gratis en rústica.

«¡Viva el Rey!» á 80 reales el ciento.

«Objeciones populares contra la Enciclia:» á 32 reales el ciento.

«Contestaciones breves y sencillas á las objeciones mas comunes contra la Religion:» consta de 6 cuadernos á 40 reales el ciento de cada cuaderno.

Cada ejemplar vale tantos céntimos como reales el ciento. Por cada diez de pago se dan dos gratis.

Dirigirse al Administrador de la «Biblioteca popular,» calle del Pino, 5, bajos, Barcelona.

Esta «Biblioteca popular,» que, por cuatro pesetas al año, reparte dos ó tres libritos cada mes, irá publicando todas las obras de Mons de Segur.

